

# Los productores de almendra temen por su cosecha ante la importación masiva de EE UU

Los agricultores de la provincia prevén recoger hasta un 40% más de fruto seco que el año pasado debido a la ausencia de heladas, pero les preocupa no poder darle salida



**BERNAT SIRVENT** ALICANTE

@BernatSirvent

27 abril 2015  
07:50

Las organizaciones agrícolas de la provincia, La Unió y Jóvenes Agricultores-Asaja, han reaccionado con celeridad a la información publicada en este mismo diario sobre el incremento exponencial en los dos primeros meses del año de las importaciones de almendras desde EE UU. Los dirigentes agrícolas de la Comunitat y la provincia temen que la entrada masiva de grano de este preciado fruto seco bloquee la salida comercial de su cosecha, a partir del verano. Una cosecha, por otro lado, que prevén récord, con un repunte de en torno al 40% por la práctica inexistencia de heladas este año, al retrasarse el cuaje del fruto precisamente por un invierno más gélido de lo normal.

«Nuestro gran temor ahora es que se sigan triplicando las importaciones en próximos meses, como ha ocurrido en enero y febrero en el caso de Alicante, una de las principales vías de entrada del fruto seco de California», explica a este diario el responsable técnico del sector de frutos secos de La Unió en la Comunitat Valenciana, Ferran Gregori.

En la misma línea argumental, el presidente de Jóvenes Agricultores-Asaja, Eladio Aniorte, explica que «la almendra alicantina y de la Comunitat en general es un producto gourmet y posee una excelente calidad. Las almendras marcona o planeta no tienen nada que ver con la americana. Este cultivo debe protegerse y es cierto que no pueden prohibirse las importaciones en un mercado globalizado, pero sí se deberían consumir nuestros productos cuando estén en campaña y cuando ya no queden, traer las de fuera», explica Aniorte, quien lamenta que «siempre ocurre lo mismo con las importaciones masivas de almendras californianas, aunque habrá que confiar en que no se usen en la elaboración de turrón con denominación, eso sí sería un delito».

## India, China y Rusia

Precisamente para abordar la evolución de las importaciones masivas de almendra (que crecen en volumen en sí mismo, aunque si se triplica el valor en solo dos meses del año 2015 es porque la cotización de la pepita americana y española ya se ha equiparado, debido a la fuerte presión que sufre el consumo americano por los nuevos demandantes como India, China y Rusia) se reunirá la próxima semana el grupo de trabajo de frutos secos de la Comunitat. También abordará los aforos de cosecha del cultivo para este año, tanto en la Comunitat como en el resto de España. El grupo técnico está integrado por la Cooperativa de primer grado El Mañan de El Pinós, Crisol Alboreto con presencia en Valencia, la Federación de Cooperativas Agrícolas de la Comunitat, Asaja, La Unió, AVA y la propia Conselleria que dirige José Císcar.

Los dirigentes agrícolas subrayan, en relación a la posibilidad de que se merme la cosecha en California por varios años de sequía y al fuerte repunte del precio, que el presidente del Consejo de la Indicación Geográfica Turrón de Jijona y de la Cámara de Comercio, José Enrique Garrigós, estimó en el 125% en el último año, que «quien siembra vientos, recoge tempestades», indica Ferran Gregori. Es por ello que insiste en la necesidad de «instar a los importadores y a los grandes consumidores, con la industria del turrón a la cabeza, a llegar a pactos de estabilidad, porque a nadie le interesa esta escalada de precios y de acaparamientos ante una posible escasez por la sequía y por las compras masivas de los países emergentes», añade Gregori. «Nos hemos sentido despreciados durante mucho tiempo y esto tiene que acabar por el bien de todos», sentencia.

La evolución de los precios sigue al alza en los últimos días en las lonjas de Reus y de Murcia, los parqués españoles de la almendra, cuyo precio se fija a nivel mundial en las Bolsas de Boston y de Chicago. Los productores locales se muestran «satisfechos» de que el precio no pare de subir, también en España, aunque ahora el mayor temor se centra en la posibilidad de que si siguen las importaciones, la salida comercial de la cosecha española (unas 60.000 TM, de las que la mitad las necesita la DO Jijona para su turrón protegido) se bloquee a partir de agosto, cuando se inicia la recolección.

Una cosecha que puede ser récord, con un aumento del 40%, porque las heladas han sido muy puntuales, en Las Cuevas, en Requena, y las lluvias han mejorado algo respecto al año 2014, lo que garantiza más producción y mejor calibre en los cultivos de secano, la inmensa mayoría de los almendros valencianos. Como informó hace unos días este diario, la provincia ha triplicado el valor de sus compras de almendra en el estado de California, el primer productor mundial de este preciado fruto seco, debido sobre todo

al temor que existe a que China e India, grandes consumidores en los dos últimos años, agoten todos los 'stocks' por la voraz sequía que afecta a toda la costa oeste.

#### **Las compras crecen un 86%**

Entre enero y febrero de 2013, la importación de almendra se elevó en valor a 37,1 millones de euros, cifra que se sitúa en 69,2 millones en el arranque de 2015. El aumento es del 86%, es decir, casi se duplican las compras en enero y febrero. En el caso del segundo mes del año, las compras pasan de 20,1 a 58,4 millones de euros, lo que supone un repunte brutal del 190%. Se triplican las importaciones de pepita del fruto seco. Más consumo asiático, precios más elevados, posible merma por la sequía californiana y paridad del euro y el dólar. Un cóctel explosivo.

Eladio Aniorte aprovecha para animar a los agricultores a que se dediquen de modo profesional a este cultivo: «Se obtienen mejores rendimientos con árboles en espaldera, por ejemplo, es un cultivo con futuro y las plantaciones irán en aumento». Pero para ello, exige a los políticos, a los que están y a los que lleguen, que «solucionen los problemas en la cadena alimentaria y los productores obtengan una renta justa por su trabajo».